

Le Centenaire de la Raffinerie Tirlemontoise

—X—X—X—

Les fêtes jubilaires officielles

Un magnifique cortège lumineux comportait 27 chars somptueux et une quarantaine de groupes richement costumés avait, samedi soir, préludé aux fêtes jubilaires, qui se sont déroulées lundi dans la ville entièrement pavoi-sée.

Une grand'messe fut célébrée en l'église St Germain pour les collaborateurs défunts, puis les dirigeants de la Raffinerie et le haut personnel furent reçus à l'Hôtel de Ville. En présence de M. le Ministre Pholien, de M. le Gouverneur Houtart et de nombreuses personnalités, M. le Bourgmestre De Jaegher entouré du Collège et du Conseil congratula les artisans de la grande entreprise tirlemontoise.

Il dit la reconnaissance de la Ville et de la population pour les bienfaits de la Raffinerie, évoqua le souvenir de feu Victor Beauduin, et Julien Bergé, grands industriels, administrateurs et philanthropes, ainsi que les activités généreuses de l'Administrateur-délégué, actuel, M. Lucien Beauduin et de tous ses collègues.

M. Jean Wittouck, président du conseil remercia et le vin d'honneur fut versé.

A 11 heures, au rez-de-chaussée des nouveaux vastes magasins encore inachevés, deux mille personnes assistaient à la solennelle séance académique à laquelle le Roi était représenté par le général Joly et, à laquelle assistaient MM. Pholien, Ministre de la Justice et Delattre, Ministre du Travail. Le premier ministre et le ministre des Finances s'étaient fait excuser par suite des circonstances.

M. Jean Kittouck, président du Conseil, salua le représentant du Roi et les autorités, puis rendit un bel hommage à M. Lucien Beauduin, Administrateur-Délégué, qui depuis 47 ans met ses qualités de grand capitaine d'industrie au service de la Raffinerie, ses qualités d'homme de cœur et d'Administrateur d'élite au service du pays et de la Cité. (Applaudissements).

M. Lucien Beauduin, à son tour, remercie les personnalités présentes. Il agrée avec reconnaissance les paroles élogieuses du président et salue en MM. Kronacher et Delacroix, ceux qui assumeront l'avenir dans le même esprit d'union et de travail.

Après un rappel du travail d'un siècle, l'orateur, ému jusqu'aux lar-

mes, fait un vibrant éloge de tous les collaborateurs, ingénieurs, employés et ouvriers qu'il appelle à une nouvelle ère de progrès. (Longs applaudissements).

M. Paul Kronacher, administrateur-directeur, fait alors un historique technique en développant ce thème; PLUS QU'HIER ET MOINS QUE DEMAIN, dans la voie du progrès technique et social. Tirlemont est à l'avant plan pour ses laboratoires de recherches et son outillage tant mécanique que chimique. Ses travaux et découvertes font autorité aux quatre coins du monde et ses dirigeants tiennent des places de marque dans les sphères agricoles, industrielles et scientifiques internationales.

M. Kronacher insiste à son tour sur l'importance des réalisations sociales de tous genres de l'entreprise qui a toujours devancé la législation. Ces œuvres représentent 70/0 des salaires payés.

« Pas d'opposition d'intérêts chez nous entre employeurs et employés. Nos ouvriers, de père en fils sont nos meilleurs et plus fidèles amis.

Depuis un siècle il n'y a pas eu ici une heure de grève. De tout cœur je remercie ces collaborateurs ». (Longs applaudissements).

M. J. Naveau apporte le salut de la Société Générale des Fabricants de Sucre à la Raffinerie et surtout à la pléiade illustre de ses techniciens de toutes spécialités et à son personnel d'élite.

M. Delattre, Ministre du Travail, félicite la direction et les ouvriers du bel esprit de compréhension qui existe ici et procède à la remise de nombreuses distinctions honorifiques, parmi lesquelles la croix de chevalier de l'ordre de Léopold à MM. Charles Maisin et Jules Weenen et de la Couronne à MM. A. Janssens et Louis Maisin, Secrétaires Généraux, F. Baerts, G. Raeymaeckers et G. Tibo, ingénieurs.

Un banquet de 525 couverts, au splendide local des œuvres de la Raffinerie, a suivi la séance, admirablement servi par l'Hôtel du Nouveau Monde, de Tirlemont, qui a montré une fois de plus son savoir faire d'ailleurs reconnu par le Club de la Bonne Auberge.

Un grand match de football France-Belgique et un feu d'artifice monstre ont clôturé la journée.